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Участие в фестивале принима-
ли и представители Казанского 
инновационного университета 
– они входили в состав делега-
ции Республики Татарстан и ра-
ботали в волонтерской группе. 
По просьбе редакции впечатле-
ниями от фестиваля поделились

Полина Валерьевна 
Илюшкина, преподаватель 
кафедры дизайна:

– Подготовка и дорога. Орга-
низацией поездки делегации 
на фестиваль занимались Ми-
нистерство по делам молодежи 
Республики Татарстан во главе с 
министром Ринатом Наильеви-
чем Садыковым, который лично 
принимал активное участие, и 
Академия творческой молодежи 
РТ. На организацион ной встре-
че 26 февраля в ДК химиков нам 
выдали униформу, саморазогре-
вающиеся пайки для питания в 
поезде и информационные мате-
риалы. Затем участников отвез-
ли ночевать на автобусах в мо-
лодежный центр «Волга», откуда 
рано утром доставили на вокзал 
(поезд отправлялся в 05:30). За 
двое суток в поезде мы перезна-
комились друг с другом, нашли 
себе компании по интересам 
и подружились. По прибытии 
всех заселили в комфортабель-
ные номера 4-звез дочного отеля 
в пгт Сириус. Из засыпанной сне-
гом Казани мы попали в теплую 
весеннюю зеленую долину среди 
заснеженных горных вершин.

На фестивале. Церемония 
открытия фестиваля фактиче-
ски проводилась дважды – ге-
неральная репетиция 1 марта, 
на которой я присутствовала, и 
само завораживающее шоу от-

крытия, которое транслирова-
лось по ТВ. 

Павильон Татарстана был 
одним из самых лучших и за-
поминающихся на фестивале: 
уменьшенная семиярусная баш-
ня Сююмбике привлекла все-
общее внимание. В павильоне 
были информационные стенды 
и библио тека, где я разместила 
каталог моих живописных работ 
и книги детского писателя Ва-
дима Жижанова. По окончании 
фестиваля эти книги передают-
ся в библиотеки новых регионов 
России.

Желающим была предостав-
лена возможность пройти мас-
тер-классы по различным видам 
творческой и ремесленной дея-
тельности. Я пошла на диджеинг.

Фестиваль посетил и встре-
тился с молодежью Его Святей-
шество Патриарх РПЦ Кирилл. На 
всех встречах, лекциях и вообще 
при любой возможности я дела-
ла натурные наброски, чтобы 
потом провести выставку работ 
о фестивале. Хотя фотография 
существует почти два века, не-
посредственное изображение 
художником всегда открывает 
явление с новой стороны. На фе-
стивале присутствовали также 
работающие преимущественно 
с молодежью священники Пра-
вославной церкви.

Мы подружились с участника-
ми фестиваля из Индии, Мекси-
ки, Казахстана и других стран.

Также мне удалось побывать 
на встречах с известным турец-
ким актером Бураком Озчивитом 
– исполнителем роли Бали Бея в 
сериале «Великолепный век» – и 
даже нарисовать его портрет, ко-
торый он подписал, и известным 

Гостеприимный Сочи 
встречал молодежь со всего мира

20 тысяч активных молодых 
людей из 189 стран собрались 
на федеральной территории 
«Сириус», где с 1 по 7 марта 
проходил Всемирный 
фестиваль молодежи и 
студентов.

кинорежиссером Эмиром Кусту-
рицей.

В кулуарах можно было встре-
тить молодых представителей 
искусства – музыкантов, худож-
ников, звезд эстрады.

4 марта проходило шествие 
молодежи мира с участием всех 
делегаций. Было несколько че-
ловек – участников Всемирного 
фестиваля молодежи и студен-
тов 1957 года! Может быть, через 
много лет и я буду такой же жи-
вой легендой. 

На фестивале мы вместе с 
участниками из разных стран 
рисовали коллективную карти-
ну, где каждый желающий мог 
добавить несколько штрихов в 
совместное произведение. Боль-
шинство раскрашивало флаги 
своих стран.

6 марта – самый насыщен-
ный день фестиваля. Павильон 
Татарстана посетил наш Раис – 
Рустам Нургалиевич Минниха-

нов, встрече с которым мы все 
были очень рады. Он осмотрел 
экспозицию, поговорил с участ-
никами, зарядил нас всех своей 
доброй энергией и сфотографи-
ровался со всей татарстанской 
делегацией. 

И, самое главное, с участника-
ми встретился Президент России 
Владимир Владимирович Путин, 
чье выступление оставило неиз-
гладимое впечатление. 

Завершение. Вечером 6 марта 
прошла ожидаемо великолеп-
ная церемония закрытия. Гре-
мела музыка, взлетали фейер-
верки, но мне было грустно... На 
следующее утро нас привезли к 
поезду, и мы, уставшие, но счаст-
ливые, поехали домой. В поезде 
меня очень обрадовало трога-
тельное поздравление мужчин 
нашей делегации с праздником 
8 Марта с сюрпризом – угощени-
ем и цветами. 

Прощай, фестиваль! 

Ляйсан Наилевна Идрисова, 
преподаватель кафедры 
дизайна:

– Это было очень ярко, эмоци-
онально, и это была прекрасная 
возможность коммуникации с 
большим количеством участни-
ков со всех уголков планеты. 

Где еще можно получить воз-
можность встретить представи-
телей самых разных националь-
ностей, побывать на лекциях 
известных спикеров, таких как 
Сергей Вик торович Лавров, 
Дмитрий Сергеевич Песков, 
Дмитрий Анатольевич Медве-
дев, посетить мастер-классы, 
увидеть большое количество 
разных технологических воз-
можностей, которые были пред-
ставлены в павильоне «Аэро-
порт»! 

А какая концертная програм-
ма! Безостановочно, с утра до 
ночи, выст упали известные 

Продолжение на стр. 2
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Раис на встрече с татарстанской делегацией
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За вклад 
в развитие 
национальной 
культуры 
Казанский инновационный уни
верситет получил 14 стипендий 
Комиссии при Раисе Татарстана по 
вопросам сохранения и развития 
татарского языка и родных языков 
представителей народов, прожи
вающих в республике. Такого при
знания наш вуз удостоен за вклад в 
развитие национальной культуры.

Подведены итоги IV регионального 
этнокультурного конкурса-фестиваля 
«Иҗат аша тынычлык һәм бердәмлеккә 
– Творчество мира и согласия», направ-
ленного на вовлечение студентов в де-
ятельность по сохранению, изучению и 
развитию культур и языков представите-
лей народов, проживающих в Республи-
ке Татарстан, и популяризации их через 
творчество, научно-исследовательскую 
и общественную деятельность. 

Обладателями стипендий  стали Евге-
ния Александровна Грольман – руково-
дитель отдела организации культурно-
массовой работы, Андрей Сыромятников 
– студент юридического факультета, 
Амир Ханов – студент факультет менедж-
мента и инженерного бизнеса.

Стипендий также удостоены твор-
ческо-просветительская мастерская 
«Алтынай» и студенческий фестиваль 
национальных кухонь (факультет госте-
приимства и дизайна), проекты «Этнопе-
дагогика», «ЭтноИгры», «Венок дружбы» 
(факультет психологии и педагогики), 
фестиваль «Добро пожаловать в Татар-
стан» (студенческий совет), театр танца 
Mix Style, театр моды «Калипсо», вокаль-
но-хореографическая студия «Только 
мы» Набережночелнинского филиала, 
танцевальный коллектив «Инсайдаут» 
(Нижнекамский филиал), театр моды 
имени Криштиану Роналду (Нижнекам-
ский филиал).

Фестиваль проводит Поволжский го-
сударственный университет физической 
культуры, спорта и туризма при поддерж-
ке Комиссии при Раисе Республики Татар-
стан по вопросам сохранения, развития 
татарского языка и родных языков пред-
ставителей народов, проживающих в Ре-
спублике Татарстан.

Атмосфера фестиваля, конеч-
но, незабываема. Организация, 
питание, культурные и образова-
тельные программы – все было 
на высшем уровне, иностранные 
гости даже были удивлены. Они 
положительно высказывались о 
России, с уважением относятся к 
нашему Президенту Владимиру 
Владимировичу Путину и при-
знают его авторитет.

Все участники были в вос-
торге, особенно если учесть 
природную среду – горы, море, 
солнце. Все это создавало пре-
красное настроение.

Фестиваль помог мне по-ново-
му прочувствовать гордость за 
нашу страну, за нашу молодежь. 

Регина Тухватуллина, 
студентка факультета 
психологии и педагогики:

– Площадка фестиваля пред-
лагала различные мероприя-
тия и программы. Лично мне 
удалось побывать на концертах 
популярных артистов, посетить 
различные мастер-классы и про-
сто весело и с пользой провести 
время. Можно было послушать 

выступления известных спике-
ров. Одно из наиболее понра-
вившихся мне – выступление 
заместителя Председателя Пра-
вительства Российской Федера-
ции по вопросам социальной 
политики Татьяны Алексеевны 
Голиковой с лекцией «Семья как 
национальная идея».

Каждый день фестиваля транс-
лировал определенную идею и 
ценность. Одна из них – единст-
во в многообразии – оказалась 
для меня самой значимой. 

Я знакомилась и общалась с 
людьми разных национально-
стей из разных стран. Мне было 
интересно узнавать об их дея-
тельности, традициях и особен-
ностях. Фестиваль подарил мне 
знакомства по всему миру. 

Мое знание английского не 
самое лучшее, но это не мешало 
мне находить общий язык с ре-
бятами, ведь мы, современная 
молодежь, можем понимать друг 
друга и без слов! 

Я еще очень долго буду вспо-
минать этот фестиваль! И с не-
терпением ждать такого собы-
тия снова.

Гостеприимный Сочи...
Начало на стр. 1

исполнители: рок-группа The 
Hatters, Агутин, IOWA («Айова»), 
Пелагея и многие другие. Между 
выступлениями показывал свою 
программу – этническое шоу – 
Московский государственный 
цирк, и это было невероятное 
зрелище. 

Мне как дизайнеру побывать 
на фестивале было не только 
интересно, но и полезно. Я по-
лучила новые идеи, вдохнове-
ние для дальнейшего творчест-
ва. Самое для меня важное – я 
могу делиться этим со своими 
студентами.

У  к а ж дого р егиона б ы л 
свой павильон. Наш называл-
ся «Казань», его оформили в 
национальной тематике, и та-
тарстанская делегация пред-
ставляла здесь свою республику. 
Программа «Сабантуй» никого 
не оставила равнодушным. Мы 
учили гостей татарским словам, 
и многие теперь знают, что та-
кое «матур», Татарстан… И очень 
красивым было культурное ше-
ствие, когда все участники были 
одеты в национальные костюмы. 

достижения

Челны – город молодежи
В Молодежном центре «Шатлык» автограда прошла встре
ча молодежи с мэром Набережных Челнов.

встречи

Вместе с директором Набе-
режночелнинского филиала 
КИУ Ириной Ивановной Фроло-
вой активное участие во встрече 
приняли и наши студенты.

«Потенциал у города еще до-
вольно большой с учетом того, 
что Набережные Челны – город 
молодежи. Это особая активная, 

креативная часть жителей наше-
го города», – отметил Наиль Гам-
барович Магдеев.

Гордимся, что студенты наше-
го филиала являются активной и 
креативной частью Челнов!

Камилла ГАЙФУЛЛИНА,  
студентка 3-го курса 

(Набережные Челны)

Вуз – прокуратура:  
обсудили возможности сотрудничества
В прокуратуре Тукаевского района состоялась встреча исполняющего 
обязанности прокурора Тукаевского района Руслана Марселевича Гали
ева и директора Набережночелнинского филиала Казанского инноваци
онного университета Ирины Ивановны Фроловой. 
В мероприятии также при-

няли участие декан юридиче-
ского факультета Анна Михай-
ловна Антонова и помощник 
прокурора Тукаевского райо-
на Гулина Ильшатовна Хай-
руллина. 

Руслан Марселевич отме-
тил, что сотрудничество меж-
ду прокуратурой и вузом яв-
ляется важным элементом в 

деле укрепления кадрового 
потенциала надзорного ве-
домства, а также правового и 
патриотического воспитания 
молодежи. 

Директор Набережночел-
нинского филиала выразила 
готовность вуза к сотрудни-
честву с прокуратурой в об-
ласти образования, науки и 
практики. Ирина Ивановна 

подчеркнула, что КИУ активно 
занимается подготовкой спе-
циалистов в разных областях, 
включая юриспруденцию.

В ходе встречи обсужда-
лись вопросы, связанные с 
подготовкой специалистов 
для работы в прокуратуре, а 
также возможности сотрудни-
чества в сфере образования, в 
том числе организации прак-

тических занятий, а также па-
триотического воспитания и 
правового просвещения мо-
лодежи. 

В завершение стороны до-
говорились о реализации 
совместных мероприятий до 
конца текущего года.

Ринат ХАЛИЛОВ,  
начальник отдела маркетинга 

и PR (Набережные Челны)

патриотическое
В честь празднования юбилейного дня  

студенты и преподаватели Альметьев-
ского филиала КИУ совместно с Управ-
лением образования и Управлением по 
делам детей и молодежи Альметьевского 
муниципального района провели город-
ское военно-спортивное соревнование 
«В строю только девушки». 

За победу состязались 50 старше-
классниц средних общеобразователь-
ных учебных заведений города. Интерес 
к военно-патриотическим мероприяти-
ям ежегодно растет, они тесно связаны с 
нравственным, трудовым, эстетическим 
воспитанием подрастающего поколения 
и активно содействуют их всесторонне-
му развитию, учат четкому подчинению 
дисциплине, уважению соперника, раз-
вивают умение бороться за победу и ис-
кренне радоваться победам товарищей.

В большом спортивном зале спорт-
комплекса ПАО «Татнефть» девушки со-
ревновались в разборке/сборке автома-
та Калашникова, снаряжении магазина, 
строевой подготовке, стрельбе из элек-
тронного оружия, знании истории Рос-
сийской армии.

За судейство отвечали представите-
ли центра «Патриот», местного штаба 
«Юнармия», ветераны танковых войск и 
подполковники запаса. Команды показа-
ли прекрасные результаты. 

Директор Альметьевского филиала 
Ирина Викторовна Миргалеева пожелала 
победителям и участникам не останавли-
ваться на достигнутом, смело идти впе-
ред, развиваться, верить в себя и свои 
силы, а также пригласила девушек на об-
учение в колледж КИУ.

Марина ШОРИНА ( Альметьевск)

В строю только 
девушки
10 лет назад в наш календарь доба
вилась еще одна праздничная дата 
– 18 марта: День воссоединения 
Крыма с Россией. 

Р. Тухватуллина (2-я слева), Л. Идрисова (3-я справа)
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Галина Николаевна НоТФуллИНа,  
декан факультета прикладной экономики и финансовых 
технологий, заведующий кафедрой «Финансы и кредит» 
кандидат экономических наук, доцент

Щедрый на юбилеи март

Самые теплые пожелания в 
связи с юбилеем Галине Никола-
евне передают
Асия Витальевна Тимирясова, 
ректор КИУ:

– Четверть века работает в на-
шем вузе Галина Николаевна – за-
мечательный человек и эффектив-
ный руководитель. Она прекрасно 
разбирается во всех экономиче-
ских процессах, является специ-
алистом в области финансовой 
грамотности – а сегодня это очень 
актуальная тема, особенно из-за 
участившихся случаев финансо-
вого мошенничества. Галина Ни-
колаевна ведет активную прос-
ветительскую деятельность, при 
этом и сама много учится, чтобы 
не стоять на месте и быть инте-
ресной своим студентам.

Она очень деятельна, заин-
тересована в развитии факуль-
тета, часто приходит ко мне с 
различными предложениями по 
усовершенствованию его рабо-
ты: это и открытие новых дис-
циплин, новых модулей, и прио-
бретение нового программного 
обеспечения, необходимого для 
образовательного процесса.

Ее любят, ценят, уважают и 
коллеги, и преподаватели, и 
студенты. Галина Николаевна – 
человек, который умеет объе-

динить вокруг себя коллектив, 
не случайно же на факультете 
очень хорошая атмосфера. Мне 
только остается пожелать ей 
дальнейшей столь же успешной 
работы, материнского счастья – 
а Галина Николаевна растит двух 
прекрасных дочерей, ну и, ко-
нечно, здоровья, сил и энергии.
Коллектив факультета при-
кладной экономики и финансо-
вых технологий:

– Юбилей Галины Николаевны 
– это праздник и для нас, ведь 
юбилей любимого декана быва-
ет не каждый год, как и любимый 
декан бывает не на каждом фа-
культете. 

Осенью 1998 года она пришла 
в наш вуз. А пригласил ее на ра-
боту основатель и первый ректор 
Виталий Гайнуллович Тимирясов. 
Уже тогда он отметил неординар-
ные качества Галины Николаев-
ны: ответственность, трудолюбие, 
самоотверженность, высокие 
моральные принципы. Виталий 
Гайнуллович рекомендовал Га-
лине Николаевне разрабатывать 
проблему межбюджетных отно-
шений, которая и стала темой ее 
кандидатской диссертации. 

Галина Николаевна окончи-
ла в своем родном Хабаровске 
Банковскую школу и по направ-

лению, как лучшая выпускница, 
приехала учиться в Казанский 
финансово-экономический ин-
ститут. Там ее заметил профес-
сор Виктор Андреевич Мальгин, 
который и порекомендовал Ви-
талию Гайнулловичу взять Гали-
ну Николаевну на работу. В 2006 
году Галина Николаевна заняла 
пост заведующего кафедрой 
«Финансы и кредит», а в 2007 
году – декана экономического 
факультета. За эти годы факуль-
те выпустил сотни квалифициро-
ванных специалистов, многие из 
которых сами стали преподава-
телями университета. 

Галина Николаевна, прими-
те самые искренние поздрав-
ления. Присущие Вам чувство 
ответственности, тонкое про-
фессиональное чутье руково-
дителя, разумный подход к делу 
стали залогом успешной про-
фессиональной деятельности 
во благо высшего образования. 
Желаем реализации всех Ваших 
планов, осуществления всех Ва-
ших надежд!

альбина александровна КабИРоВа,  
Татьяна олеговна ФуРееВа –  
старшие преподаватели кафедры психологии 
труда и предпринимательства

На факультете психологии 25 
марта отметили два юбилея: Аль-
бины Александровны Кабировой 
и Татьяны Олеговны Фуреевой 
– красивых, успешных женщин. 
Они разного возраста, они раз-
ные и в то же время очень похо-
жи. Обе энергичные, открытые, 
отзывчивые и порядочные…

Про них можно говорить дол-
го. Начнем с Альбины Александ-
ровны. На факультете ее любов-
но называют наша Альбина. Она 
выпускница факультета, была 
старостой группы одного из пер-
вых наборов психологов.

Альбина Александровна – 
профессионал своего дела, она 
психолог-практик, преподава-
тель, куратор. За небольшой 
срок работы успела побывать 
зам декана по воспитательной 
работе, а теперь она – замести-

тель декана по научной работе. 
А еще у нее трое замечательных 
детей и любящий муж. Она – во-
площение успешного профес-
сионала. На кафедре отмечают 
душевные качества Альбины 
Александровны – отзывчивость, 
доброту, способность к сопере-
живанию. А для студентов она 
стала настоящей мамой. Имен-
но к ней со всеми своими беда-
ми и радостями идут ее студен-
ты. Именно она, как настоящий 
психолог и Человек с большой 
буквы, способна утешить и при-
ободрить!

Татьяна Олеговна работает у 
нас недавно, но также зареко-
мендовала себя как успешный 
практик и порядочный человек, 
опытный  профессионал. Ее за-
нятия вызывают восхищение и 
у студентов, и у коллег. На ка-

федре Татьяна Олеговна – орга-
низатор и исполнитель в одном 
лице, надежный товарищ, вер-
ная опора, на нее можно поло-
житься в самые ответственные 
моменты. Еще во время очной 
аккредитации, будучи студент-
кой, она не раз выручала препо-
давателей. Да, Татьяна Олеговна 
тоже наша выпускница. И теперь 
Фуреевы – это уже династия фа-
культета, так как не только муж 
Татьяны Олеговны, Алексей Ива-
нович, но и их сын Андрей при-
частны к жизни факультета.

Желаем нашим юбилярам 
крепкого здоровья, семейного 
благополучия, счастья и профес-
сионального роста и развития. 
Мы вас уважаем и любим!

Коллектив кафедры  
психологии труда и 

предпринимательства

Юлия Вячеславовна ПолЯКоВа,  
преподаватель кафедры гражданского  
и предпринимательского права

Лев Толстой писал: «Хорошему 
учителю достаточно иметь толь-
ко два качества – большие зна-
ния и большое сердце». Имен-
но таким человеком является 
Юлия Вячеславовна Полякова. 
У нее лучистые и внимательные 
глаза, искренняя улыбка, хоро-
шо поставленный голос. С таким 
человеком хочется общаться, де-
литься радостями и бедами. Она 
умеет расположить к себе собе-
седника, всегда готова прийти на 
помощь и сказать добрые слова. 
Именно таким должен быть на-
стоящий педагог. Не по диплому, 
а по призванию!

Надо сказать, что Юлия Вяче-
славовна имеет два диплома – 
педагога и юриста. Она начина-
ла свою трудовую деятельность 
учителем в школе, а в лихие 
90-е перешла на службу в орга-
ны внутренних дел. Выйдя в от-

ставку, она вновь посвятила себя 
педагогической деятельности: 
в КИУ преподает дисциплины 
социального и хозяйственного 
блока. Эрудиция, умение под-
держать работоспособность 
студентов, атмосфера сотруд-
ничества делают ее занятия не-
обычными, побуждают ребят 
думать, творить, спорить и при-
нимать собственные решения. В 
то же время Юлия Вячеславовна 
не только прекрасный препода-
ватель, но и любящая мама, за-
ботливая бабушка, замечатель-
ная и гостеприимная хозяйка и 
просто обворожительная жен-
щина с неугасающим огоньком 
в глазах и сердце, оптимистка с 
прекрасным чувством юмора. 

Дорогая Юлия Вячеславовна! 
В Ваш день рождения желаем, 
чтобы Вы оставались таким же 
светлым человеком. Пусть сбу-

дутся все планы и мечты, пора-
дуют успехами дочери, растро-
гают заботой близкие, разделят с 
Вами будни и праздники верные 
друзья. Как весенний первоцвет, 
пусть распускается в Вашем сер-
дце любовь к этому миру, и эта 
любовь будет взаимной! 

Коллектив кафедры  
гражданского и 

предпринимательского права

Татьяна александровна 
ШИМаРИНа,  
менеджер кафедры 
«Финансы и кредит»

Свой трудовой путь в универ-
ситете Татьяна Александровна 
начала в ноябре 2003 года. За 
этот немалый срок кафедра и 
весь вуз прошли через множе-
ство испытаний, но всегда ру-
ководство могло положиться 
на Татьяну Александровну. Она 
зарекомендовала себя ответст-
венным человеком, трудолюби-
вым специалистом и хорошим 
другом. У нее со всеми спокой-
ные, ровные, доброжелатель-
ные отношения, и это вызывает 
уважение к ней – и руководства 
факультета, и коллег, и, конеч-
но, студентов. 

Коллектив факультета при-
к ладной экономики и фи-
нансовых технологий желает 
Татьяне Александровне здо-
ровья, успехов и плодотвор-
ной работы!

альбина Сергеевна 
ПаНоВа,  
доктор юридических наук, 
профессор, заведующий 
кафедрой гражданского 
и предпринимательского 
права

Почти 15 лет кафедрой 
граж данского и предприни-
мательского права руководит 
талантливый ученый, педагог, 
организатор, удивительная и 
целеустремленная женщина 
– Альбина Сергеевна Панова. 
Неизменное восхищение вы-
зывают ее поразительное тру-
долюбие, невероятная сила 
воли, железная дисциплина, 
высокий профессионализм, 
увлеченность любимым делом, 
а еще умение окружить себя 
заинтересованными людьми 
и передать им знания, накоп-
ленные за много лет. Не одно 
поколение будущих юристов 
прослушало ее заниматель-
ные лекции по гражданскому 
и предпринимательскому пра-
ву и по сей день вспоминает ее 
с особой теплотой и добротой 
в душе.

При всей своей занятости 
Альбина Сергеевна много вре-
мени уделяет своим родным 
и близким. Она заботливая 
и внимательная дочь, любя-
щая жена и отличная хозяйка, 
мама двух прекрасных детей. 
А еще Альбина Сергеевна вы-
сокоинтеллектуальный, эру-
дированный и разносторонне 
развитый человек с широким 
кругозором: она великолепно 
поет, играет на фортепиано, 

во всем обожает классику – в 
литературе, искусстве, кине-
матографии. Интересный со-
беседник, легко и свободно 
поддержит любую тему.

Дорогая Альбина Сергеев-
на, примите самые искрен-
ние поздравления по случаю 
Вашего юбилея и пожелания 
всего самого доброго – здо-
ровья, бодрости духа, опти-
мизма, неизменного успеха в 
делах, благополучия и счастья. 
Пусть Ваши деловые качества 
и впредь помогают успешно 
решать самые ответственные 
задачи, а рядом всегда будут 
верные друзья и единомыш-
ленники! Пусть накопленный 
жизненный опыт и мудрость 
помогут достичь Вам новых 
высот! Пусть сбудутся Ваши со-
кровенные желания и устрем-
ления, сохранится все хоро-
шее, что есть в Вашей жизни, 
а мгновения радости преум-
ножатся.

Коллектив кафедры 
гражданского и 

предпринимательского права
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Год семьи в России

Педагог – больше чем профессия
Доцент кафедры компьютерного моделирования и техносферной безопасности, 
кандидат биологических наук Надежда Юрьевна аввакумова продолжила дело 
своих родителей – Юрия аркадьевича и Валентины Ивановны Пупышевых. 

помню только праздники, ко-
торые папа организовывал для 
детей, особенно новогодние – с 
конкурсами, призами и, конеч-
но, хороводом вокруг огромной 
елки. По воспоминаниям мамы, 
родственников и друзей семьи, 
это был умный, порядочный, 
добрый человек, мастер на все 
руки и очень преданный своему 
делу ученый и преподаватель. В 
1973 году папу с семьей пригла-
сили в длительную командиров-
ку в Чили, где установлен один 
из крупнейших в мире телеско-
пов. Но там случился переворот, 
и поездка не состоялась.

Некоторые штрихи к портрету 
Юрия Аркадьевича добавил его 
племянник – Денис Вячеславо-
вич Шевченко, директор Инсти-
тута развития информационных 
образовательных технологий 
нашего университета: «Насколь-
ко я знаю, с группой ученых КГУ 
Юрий Аркадьевич занимался 
мощными проектами по радио-
электронике, в частности одна 
их установка – огромный радио-
телескоп – была развернута в 
астрономической лаборатории 
имени Энгельгардта. Нужно ска-
зать, что в 60-е годы прошлого 
века радиоэлектроника была 
модной специальностью, и те, 
кто работал в этой области, были 
элитой научно-технической ин-

теллигенции. Ну а для меня он 
просто дядя Юра. У Пупышевых 
был очень теплый, гостеприим-
ный, хлебосольный дом, где со-
биралось много родственников 
с детьми. И дядя Юра занимал 
детвору разными играми, рас-
сказывал интересные истории. 
Помню, как сажал нас на плечи 
и носил по квартире. Мы все от 
него были в восторге!» 

Любимой науке и преподава-
нию Юрий Аркадьевич Пупышев 
отдал 30 лет. Когда его не стало, 
Валентина Ивановна осталась 
с тремя детьми и сумела выра-
стить их достойными людьми.

– Мама очень заботливая, до-
брая, конечно, любила нас, но мы 
еще чувствовали ее уважение к 
нам. Она всегда прислушивалась 
к нашему мнению, давала нам 
свободу выбора, доверяла нам. 
Могла и наказать, но только за 
обман. Быть честным в любой си-
туации – один из ее важнейших 
жизненных принципов! Этому 
учила нас и передала своим вну-
кам, – говорит Надежда Юрьев-
на. – Также мама была глубоко и 
искренне верующим человеком. 
«Наша молитвенница» – называ-
ли ее знакомые, родственники и 
просто соседи.

Я, по примеру мамы, всегда 
хотела быть учителем началь-
ных классов, даже писала о сво-

ей мечте в школьных сочинени-
ях. Иногда и на уроках у мамы 
сидела, в другой профессии 
себя и не видела. Но в старших 
классах увлеклась биологией и 
по совету папиного друга – про-
фессора КГУ Виктора Георгиеви-
ча Винтера – после окончания 
школы поступила на биолого-
почвенный факультет. Окончив 
университет, поступила в аспи-
рантуру в Российскую академию 
наук, где, защитив кандидатскую 
диссертацию, стала научным со-
трудником. 

И все же мечта быть препо-
давателем сбылась! В 2005-м 
обстоятельства привели меня в 
Институт экономики, управле-
ния и права. До сих пор помню, 
с кем я первыми встретилась. 
Это были ректор Виталий Гай-
нуллович Тимирясов, директор 
колледжа Юлия Викторовна Ха-
диуллина, проректор Лилиана 
Файберговна Гайнуллина, ко-
торые очень доброжелательно 
приняли меня в коллектив вуза. 
И вот уже почти 20 лет я рабо-
таю в Казанском инновационном 
университете и ни разу не пожа-
лела об этом. Работа с молоде-
жью – особое благословение. 
Хочется, чтобы все студенты со-
стоялись в выбранной профес-
сии, но в первую очередь желаю 
им быть честными, искренними, 
открытыми людьми.
– Надежда Юрьевна, какие каче-
ства Вы переняли от мамы? 

– Любить природу, уметь ви-
деть ее красоту, ценить свою 
работу, уважать людей и уметь 
доверять своим детям. 

– Кроме Вас, кто-то из детей и 
внуков продолжил дело Вален-
тины Ивановны?

– Удивительно, но мой сын 
Юрий, хотя никогда раньше об 
этом и не думал. По специаль-
ности он инженер, окончил Мо-
сковский государственный тех-
нический  университет  имени 
Баумана. Уже во время учебы 
стал заниматься репетиторством 
по физике и математике. Сейчас 
у него своя фирма в Москве, но 
когда его пригласили работать 
в школу специалистом IT, он со-
гласился, а параллельно стал 
преподавать математику, робо-
тотехнику и другие предметы, 
связанные с информационными 
технологиями.

Дочь Татьяна учится на втором 
курсе Московского педагогиче-
ского государственного универ-
ситета, хочет стать психологом, 
но у них много предметов педа-
гогического цикла. На практике 
она уже поработала вожатой. Так 
что все может быть…

Мой племянник Роман окон-
чил Гатчинский педагогический 
колледж имени Ушинского, по-
лучил профессию педагога до-
полнительного образования 
(физическая культура). Работал 
детским тренером – инструкто-
ром по плаванию, также учит ре-
бят играть в футбол.

... Уже нет на этом свете и Ва-
лентины Ивановны, но осталось 
все хорошее, заложенное ей и 
Юрием Аркадьевичем в своих 
детей и учеников, ибо, как ска-
зал когда-то Роберт Рождест-
венский: «Учитель – профессия 
дальнего действия». 

Наиля МАЗИТОВА

Более 40 лет проработала Ва-
лентина Ивановна в 137-й казан-
ской школе учителем начальных 
классов. Ее любили и уважали 
все: и коллеги, и родители, и, ко-
нечно, дети – за искренность и 
открытость, за внимание и теп-
ло, которые она излучала, за 
то, что была рядом… Но более 
всего – за профессионализм! Я 
и сама выпускница 137-й школы, 
и хоть не училась у Валентины 
Ивановны, хорошо помню и ее, и 
как про нее говорили: «строгая, 
но очень справедливая».

Именно Валентине Иванов-
не, когда она вышла на пенсию, 
было доверено ответственное 
дело – обучать на дому детей, 
которые по состоянию здоро-
вья не могли посещать школу. 
Она воспринимала эту работу не 
только как ответственность, но 
и как служение и с невероятным 
терпением и пониманием отно-
силась к своим «домашним» уче-
никам, находила для них и роди-
телей простые и важные слова 
поддержки. 

А ведь когда-то Валентина 
Ивановна мечтала быть архео-
логом. После педучилища окон-
чила исторический факультет 
Пермского государственного 
университета и уже писала кан-
дидатскую диссертацию. Во вре-
мя одной из турпоездок – на 
Красноярские столбы – она по-
знакомилась с молодым ученым 
Юрием Пупышевым. Выйдя за 
него замуж, Валентина Иванов-
на переехала в Казань и стала 
работать в школе.

– Юрий Аркадьевич – выпуск-
ник Казанского государственно-
го университета, доцент, канди-
дат наук – работал на кафедре 
астрофизики, изучал космиче-
ские пространства, был одним из 
основателей проблемной радио-
астрономической лаборатории, 
– рассказывает Надежда Юрьев-
на Аввакумова. – К сожалению, я 
была маленькой, когда он умер, 

асия Юрьевна 
КРЮЧКоВа,  
художник-оформитель 
отдела по связям 
с общественностью

С юбилеем Асию Юрьевну по-
здравляют
Асия Витальевна Тимирясова, 
ректор КИУ:

– Асия Юрьевна Крючкова 
проявляет неизменно ответст-
венный и творческий подход к 
решению любых задач. Ее огром-
ное трудолюбие, исключитель-

ная порядочность и верность слову, 
умение располагать к себе людей 
заслуженно принесли ей уважение 
друзей и коллег. Для каждой нестан-
дартной задачи она находит верное 
решение и мастерски воплощает его 
в жизнь. Коллеги видят в ней чуткую, 
душевную, жизнерадостную, искрен-
нюю личность.

От всей души желаю Асие Юрьев-
не воплощения всех идей, неиссяка-
емого вдохновения, удачи, радости 
и счастья! Пусть каждый день будет 
наполнен новыми творческими от-
крытиями и радостными моментами!
Гульнара Ильгизаровна 
Загретдинова – дизайнер редак
ционноиздательского отдела, 
Наталья Львовна Матвеева –  
PRдизайнер отдела маркетинга  
и PR:

– Ася для нас один из добрейших 
людей в коллективе, который может 
увидеть красоту во всем. Ее всегда 
окружают самые невероятные, твор-
ческие и талантливые люди, как и 
она сама. Всегда поможет ближнему.

Пишет стихи, рисует забавные ил-
люстрации к детским книгам. У нее 
прекрасная, такая же талантливая, 
как мама, дочь Ева. А еще Асю раду-
ет ее питомец – попугайчик Сахарок. 

Общаться с таким человеком одно 
удовольствие. Легкая, воздушная, 
творческая – наша Ася!
Лола Иномидиновна Сулейманова, 
начальник управления внешнего про
движения отдела маркетинга и PR:

– Уже много лет Асия Юрьевна тру-
дится в университете, создавая не-
повторимый облик каждого корпуса 
и общежитий. Ее работа неоценима, 
от нее зависит внешний вид всего 
учебного заведения. Благодаря ее 
творчеству в каждом уголке наше-
го университета царит атмосфера 
красоты и комфорта. Чувство сти-
ля и вкус Асии поражают всех, кто 
когда-либо имел счастье общения 
с ней или с ее творчеством. Неве-
роятно красивая и очаровательная 
женщина, она не только талантливый 
художник, но и замечательный собе-
седник и ответственный сотрудник.

От имени всего коллектива управ-
ления внешнего продвижения КИУ 
поздравляем Асию Юрьевну с юби-
леем и благодарим за все, что она 
делает каждый день. Ее работа вдох-
новляет нас и делает наше учебное 
заведение еще привлекательнее и 
уютнее. Пусть творческий огонь в 
сердце не угасает, а каждый новый 
проект приносит радость!

Наше кафе, пожалуй, самое теплое – и в прямом, и пе-
реносном смысле – место в университете. Здесь чисто, 
вкусно, уютно, а главное – радушно встречает посетите-
лей администратор Рушания Тимерхановна Муртазина.

К своей работе она относится очень ответственно, это 
видит и высоко оценивает каждый, кто приходит пообе-
дать в «Эдем» – и обслуживание, и качество блюд здесь 
на хорошем уровне.

В поздравительном адресе к юбилею Рушании Тимер-
хановны ректор вуза Асия Витальевна Тимирясова отме-
тила, что благодаря ее профессионализму и трудолюбию 
кафе «Эдем» стало неотъемлемой частью университет-
ской жизни, местом, где встречаются студенты, препода-
ватели, сотрудники: «Вы с легкостью создаете атмосферу 
радушия, где каждый гость чувствует себя комфортно». 

С юбилеем, Рушания Тимерхановна!

Н. Аввакумова с детьми
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Андрей Сыромятников:  
«Горжусь, что представляю в Казани свой народ» 
Третьекурсник юридического факультета андрей Сыромятников, один из лидеров Молодежной ассамблеи народов  
Татарстана, стал обладателем стипендии Раиса Рустама Нургалиевича Минниханова. Такое высокое признание полу
чила его деятельность по сохранению и развитию языков представителей народов, проживающих в нашей республике.

знай наших

– Андрей, расскажи о своей ро-
дине, о себе.

– Я родился в Республике Саха 
(Якутия), где проживает самый 
северный тюркский народ, со-
хранивший свой язык в перво-
зданном виде, и, кстати, многие 
наши слова схожи с татарскими. 

Моя родина – это край суро-
вых, долгих зим. У нас морозы 
до минус 72 градусов доходят, а 
снега мало – не так, как в Казани. 
Помню, как-то зимой по дороге 
в школу руку себе чуть не отмо-
розил, а оказалось, в перчатке 
едва заметная дырочка была. 
Якуты говорят: «Настоящий си-
биряк не тот, кто холод терпит, 
а тот, кто тепло одевается». Мы 
уже привыкли к таким низким 
температурам, к тому же и еда у 
нас сытная, жирная – мясо, рыба, 
поэтому с холодами справляем-
ся. Зато летом в Якутии – жара 
до 40 градусов. А все потому, что 
климат резко континентальный.

Нас, детей, у родителей трое: 
кроме меня, младший брат Да-
мир и сестренка Милада. Скучаю 
по дому, конечно. Но благодаря 
современным технологиям в от-
рыве от дома себя не чувствую: 

мы с семьей каждый день на 
связи. Единственное, часовые 
пояса у нас не совпадают: если 
в Якутии 6 утра, в Казани уже 11 
вечера.
– Как получилось, что ты стал 
учиться в Казани и почему вы-
брал наш университет? 

– Когда учился в школе, искал 
в социальных сетях информацию 
о вузах. Рассматривал разные го-
рода. А в Казани у меня учится 
родственник, он и посоветовал 
приехать сюда. Я юристом хотел 
стать, и не потому, что это мод-
ная профессия. Просто хочу по-
могать людям. А про Казанский 
инновационный университет чи-
тал много хороших отзывов.

Мы же с мамой приехали в 
Казань, и помню, как пришли на 
юридический факультет к наше-
му декану Андрею Геннадьевичу 
Никитину и он так доброжела-
тельно нас встретил. А потом за-
меститель декана Регина Русте-
мовна Мусина все нам объяснила, 
рассказала. С первой минуты мы 
почувствовала очень доброе 
отношение к себе, и я уже сразу 
понял, что хочу учиться именно 
здесь. А мама со спокойной ду-
шой отправилась домой.
 – Когда поступал к нам, предпо-
лагал, что будешь заниматься 
не только учебой, но и общест-
венной работой?

– Конечно. Активная жизнь 
мне по душе, и я сразу вклю-
чился в общественную деятель-
ность. Я с детства впитал, что 
в суровых условиях Якутии в 
одиночку не выживают, только 
в команде! Поэтому мне важно 
быть в коллективе. Нравится об-
щаться с нашими ребятами-акти-
вистами: они такие энергичные, 
целеустремленные. Ну и потом, 
где еще можно получить такой 
опыт и навыки работы в коман-
де, умение брать на себя ответ-
ственность? 
– Андрей, стипендию Рустама 
Нургалиевича Минниханова ты 

получил за работу по сохране-
нию и развитию якутского язы-
ка в Татарстане… 

– Да, я возглавляю Националь-
но-культурную автономию наро-
да саха, которая объединяет 170 
студентов, в том числе и наше-
го университета. В этом году мы 
вошли в Молодежную ассамблею 
народов Татарстана. Участие в 
работе якутского землячества 
помогает нам собраться с соо-
течественниками, поговорить 
на якутском языке, хоть мысля-
ми вернуться в родные места. 
Кроме того, нам важно позна-
комить с культурой, традиция-
ми и обычаями нашего народа 
всех татарстанцев. Поэтому мы 
принимаем участие и в больших 
национальных праздниках, в 
частности, Наврузе, символизи-
рующем у тюркских народов на-
чало года и приход весны, или 
приглашаем гостей на якутский 
Ысыах – праздник лета, возрож-
дения природы. 

Недавно к нам присоедини-
лись якуты – курсанты Казан-
ского танкового училища. В свое 
время они после службы в ар-
мии подписали контракт, участ-
вовали в специальной военной 
операции. Представляете, они у 
себя дома лет шесть-восемь не 
были! Как они радовались, когда 
в интернете нашли информацию 
о нашем землячестве! 

У нас в КИУ учатся более 10 
якутов – Николай Скрябин, Алек-
сандр Свинобоев, Антон Федо-
ров и другие. Но их будет еще 
больше, потому что мы ведем 
большую профориентационную 
работу с нашими земляками. Уже 
две группы якутских школьников 
приезжали к нам в университет. 
Так, на юридическом факультете 
мы показали им кабинеты кри-
миналистики, дактилоскопии, 
они примеряли форму полицей-
ского, мантию судьи. Мы расска-
зываем им, как здесь интересно 
учиться, какая насыщенная сту-
денческая жизнь, как благодаря 

преподавателям и студентам 
легко проходит адаптация в но-
вом коллективе. Ребятам здесь 
очень понравилось! Скоро тре-
тья группа приедет.
– С приходом в университет 
ты вступил в поисковый отряд 
«Красная стрела» и стал его ру-
ководителем…

– У нас отличная, слаженная 
команда, с которой мы в соста-
ве сводного поискового отря-
да Рес публики Татарстан уже 
ездили в экспедиции. Мы счи-
таем своим долгом заниматься 
поиском пропавших без вести 
солдат Великой Отечественной 
войны. В конце апреля отправ-
ляемся в очередную поездку в 
Любань Ленинградской обла-
сти. Много еще незахороненных 
с той войны осталось. Очень за-
помнилась мне первая поезд-
ка, когда я щупом обследовал 
поляну и вдруг он провалился 
в яму. Я понял, что там останки. 
И неожиданно в это же время 
в небо взлетела огромная стая 
ворон. Жутковатое ощущение. 
Я позвал Александра Юрьевича 
Коноплева, который возглавля-
ет в республике объединение 
«Отечество». Он проверил, и 
оказалось, что это санитарное 
захоронение. Мы достали оттуда 
останки 20 бойцов, и это еще не 
все. В предстоящую экспедицию 
надеемся поднять всех и достой-
но перезахоронить их. 

Моя мама сначала переживала 
за то, что работаю на раскопках, 
у якутов не принято тревожить 
захоронения, дух умерших. Но 
среди наших родственников 
есть алгысчыт (тот, кто прово-
дит алгыс – традиционный обряд 
благословления якутов, обраще-
ние к верхним божествам), и он 
сказал: то, чем мы занимаемся, 
– святое и нужное дело.

В нашей семье мы тоже хра-
ним память о родных, внесших 
свой вклад в Победу. Особен-
но гордимся моим прадедом – 

Дмитрием Гаврильевичем Анд-
реевым. В годы войны он был 
председателем колхоза, а после 
войны – знатным бригадиром-
коневодом, депутатом Верхов-
ного Совета Якутской АССР. В 
1967 году ему было присвоено 
высокое звание Героя Социали-
стического Труда. Особо в на-
шей семье чтят память о Романе 
Ивановиче Брызгалове. Коман-
диром пехотного взвода он до-
шел до Берлина. А после войны 
был создателем системы проф-
образования Якутии. Еще двое 
наших близких родственников 
пали смертью храбрых на Кур-
ской дуге.

Раз уж я заговорил о поиско-
вом отряде, хочу сказать огром-
ное спасибо нашему ректору 
Асие Витальевне Тимирясовой 
за поддержку. Все расходы на 
поездку, экипировку, питание, 
покупку снаряжения и парад-
ной одежды она взяла на себя. А 
ведь многие студенческие поис-
ковые отряды прекратили свое 
существование только из-за от-
сутствия финансирования. 
– Андрей, совпали ли твои ожи-
дания от приезда в Казань, по-
ступления в наш университет 
с реальностью?

– Более чем. Казанский ин-
новационный университет как 
одна семья, где столько возмож-
ностей для личностного разви-
тия студентов, где с интересом 
и вниманием относятся к нашим 
инициативам! Да, у меня боль-
шая нагрузка – на юрфаке учить-
ся нелегко, много времени и сил 
занимает общественная деятель-
ность в вузе, работа в землячест-
ве. Но мне такой темп, такая на-
полненность жизни нравятся. И 
свое поступление в университет 
считаю большой удачей. 

Горжусь, что представляю в 
Казани свой народ саха, и стара-
юсь делать это достойно. 

Беседовала Наиля МАЗИТОВА

Это стало для меня логичным 
шагом после того, как я нача-
ла погружаться в его деятель-
ность. Следя за организацией в 
социальных сетях и углубляясь 
в информацию о ней, я осозна-
ла, что это не просто движение, 
а настоящая платформа возмож-
ностей. Здесь мы делаем то, что 
действительно важно. «Движе-
ние Первых» обеспечивает уни-
кальную возможность находить 
единомышленников и вместе во-
площать свои идеи.

Участие в каждом волонтер-
ском проекте приносит мне не-
описуемые эмоции. Радость, 
которую мы дарим детям с ог-
раниченными возможностями 
здоровья, их искренние улыбки 
– это вдохновляющий момент. 

Помощь в приюте для братьев 
наших меньших оставляет такие 
впечатления, которых хватает на 
целую неделю. Благодаря тому, 
что волонтеры всегда нужны, с 
каждым днем у меня появляется 
все больше новых и ярких вос-
поминаний. Я стремлюсь поде-
литься этой энергией и показать 
окружающим, что волонтерство 
– это не только способ сделать 
наш город лучше, но и получить 
незабываемые впечатления.
– Что бы ты посоветовала ре-
бятам для достижения успеха?

– Становитесь частью нашей 
дружной команды, и вы откроете 
для себя не только возможности 
для волонтерства, но и научи-
тесь навыкам работы в коллек-

тиве. В будущем это непременно 
пригодится. Из 12 направлений 
«Движения Первых» каждый 
сможет найти свое место для 
самореализации. И еще один 
совет – исследуйте, общайтесь, 
выбирайте свой путь и находите 
вдохновение в каждом моменте!
– Какие цели ставишь перед со-
бой сейчас?

– Активно развивать ребят мо-
его направления, помогать им в 
раскрытии своего потенциала и 
лидерских качеств. Кроме того, я 
нацелена на успешную реализа-
цию максимального количества 
идей и проектов, которые могут 
принести пользу обществу. 

Я также стремлюсь к тому, что-
бы стать заместителем руководи-
теля направления «Волонтерство 
и добровольчество» в региональ-
ном «Совете Первых». Это важный 
для меня шаг, который позволит 
более эффективно вносить свой 
вклад в развитие волонтерства на 
региональном уровне.

Камилла ЗАГРУТДИНОВА, 
специалист воспитательного 

отдела (Альметьевск)

Аделина Юсупова: «Находите вдохновение в каждом моменте»
В свои 18 лет аделина Юсупова – признанный лидер 
общественной жизни альметьевского муниципального 
района. она работает в направлении «Волонтерство 
и добровольчество» Российского движения детей и 
молодежи «Движение Первых», является председателем 
первичного отделения «Совета Первых».

– Аделина, расскажи о своей ак-
тивной жизни. В чем она заклю-
чается?

– Вот уже около 10 лет я актив-
но занимаюсь спортом, включая 
футбол, волейбол, стендовую 
стрельбу и тяжелую атлетику. 
Это и позволило мне стать руко-
водителем спортивного коми-
тета колледжа Альметьевского 
филиала КИУ, где я учусь по спе-
циальности «Право и судебное 
администрирование». Спорт по-
могает мне поддерживать физи-
ческую форму и формирует це-
леустремленность.

Кроме того, я занимаю ответ-
ственные должности и в других 
областях, например, являюсь 
лидером направления «Волон-
терство и добровольчество» в 
«Движении Первых», это дает 
мне возможность вносить свой 
вклад в различные волонтер-
ские проекты и инициативы. Я 
также председатель первично-
го отделения «Совета Первых». 
В свободное время с большим 
удовольствием занимаюсь фо-
тографией. 

– Чем ты занимаешься в рамках 
«Движения Первых»?

Моя основная деятельность 
заключается в реализации про-
ектов по вовлечению детей и 
молодежи в решение общест-
венных проблем и создание по-
зитивных изменений в Альметь-
евском районе. Для этого наша 
энергичная команда организует 
различные волонтерские акции 
как, например, «Цепочка до-
бра» и «Подари улыбку». Также 
мы ездим в дома престарелых, 
посещаем детские дома, прию-
ты для животных, осуществля-
ем визиты к ветеранам боевых 
действий в рамках «Адресной 
помощи».
– Почему выбрала «Движение 
Первых» ?

Настоящий сибиряк 
тепло одевается
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Танец дарит радость

Жизнь Эльмиры бикбулатовой связана с танцем: с шести лет она на сцене.  
а сегодня возглавляет наш прославленный Mix Style – театр танца с красивой  

историей, богатым репертуаром, зрелищными постановками и яркими исполнителями.

творческое

– Я из Балтасинского района 
Республики Татарстан, с детства 
занималась в детском эстрадном 
коллективе. И к нам приезжал 
Кобул Совурович Амонов – руко-
водитель Mix Style. Он делал для 
нас хореографические постанов-
ки. Мы все были восхищены его 
талантом и одержимостью тан-
цем! И уже тогда я решила, что 
непременно поступлю в Казан-
ский инновационный универси-
тет и буду танцевать в Mix Style. 
Так и получилось.

Окончив юридический факуль-
тет, стала работать по специаль-
ности, но продолжала занимать-
ся в Mix Style. Я уже понимала, 
что танцы – моя жизнь, и посту-
пила учиться на педагога-хорео-
графа в Московский институт до-
полнительного образования.

Когда Кобул Совурович забо-
лел, он просил меня поработать 
с танцорами. Ну а когда в 2021 
году его не стало, мне предло-
жили возглавить коллектив. 
– Что из наследия Кобула Амо-
нова Вы используете в своей 
работе?

– В творческом плане – слож-
ные, с философским подтекстом 
постановки. У нас же театр танца 
(назвать Mix Style театром тоже 
было идеей Кобула Совуровича), 
поэтому каждый наш выход на 
сцену – не просто танец сам по 
себе, это мини-представление.

В плане руководства – прежде 
всего дисциплина. 

Ну и традиции, заложенные 
Кобулом Совуровичем, – кол-
лектив как семья, где совместно 
обсуждаются планы, решаются 
проблемы, отмечаются празд-
ники и наши победы.
– Танцоры Mix Style всегда вы-
ступают в роскошных костю-

говорим с ними на одном языке, 
они меня понимают с полуслова, 
и, наверное, это самое главное, 
что вокруг меня такие люди.
– Как рождается танец?

– Я приношу идею, рассказы-
ваю, каким вижу будущий танец. 
Ребята задают вопросы, говорят, 
что бы им хотелось передать 
зрителю… В любом случае танец 
– это сотворчество.
– Сколько номеров в репертуа-
ре Mix Style?

– Много! И все они действую-
щие, просто с каждым годом их 
нужно ставить на новых участ-
ников.
– Есть у Mix Style один очень 
трогательный номер, посвя-
щенный Кобулу Амонову.

– Это моя постановка, я ее 
сделала в первый же год после 
ухода Кобула. Этим танцем я вы-
разила благодарность ему как 
Учителю. Мы этот номер доволь-
но часто показываем.
– В программу концертов Вы 
включаете и народные танцы...

– Я считаю их обязательными, 
потому что народные танцы при-
ближают нас к нашим истокам, к 
истории нашего многонацио-
нального государства. Нацио-
нальная культура воспитывает 
в человеке что-то настоящее, 
на дежное, глубинное. Мне это 
очень интересно, тем более у нас 
и коллектив многонациональный: 
есть татары, русские, удмурты, 
украинка, чувашка, белоруска.
– Вы и танцовщица, и руково-
дитель. Где больше всего вол-
нуетесь?

– Сейчас реже, конечно, выхо-
жу на сцену, но очень стараюсь. 
Это для меня как глоток свежего 
воздуха. Сцена – это волшебст-
во, это магия. Когда выступала, 
очень волновалась за кулисами. 
Но стоило выйти на сцену – и 
все, волнение уходит.

 А за своих ребят, когда они на 
сцене, очень переживаю! Обыч-
но наблюдаю за ними из зала. 
– Что самое сложное для Вас 
как руководителя? И что самое 
приятное?

– Самое сложное – принимать 
своих учеников такими, какие 
они есть, понимать, что это от-
дельные личности, у них есть 
своя жизнь, свои интересы… Мы 
собираемся в зале ради одной 
цели – танцевать! Если им это в 
кайф, то я готова для этого все 
сделать, но я не могу заставить, 
приказать. Нужно отделять свои 
эмоции и чувства от их эмоций. 
Я это не сразу поняла, видимо, с 
опытом приходит.

А самое приятное – видеть 
их радость после выступлений, 
слышать от них добрые слова, 
особенно когда поздравляют с 
Днем учителя или говорят, что 
мои старания не прошли даром. 
– Вы строгий руководитель?

– Строгий. Как я уже сказала, 
у нас достаточно жесткая дис-
циплина. Танец – это не только 
колоссальная физическая на-
грузка, это еще и командная ра-
бота. Те, кто занимается танцем, 
сильные духом, ответственные, 
и мне с ними легко. Очень много 
времени проводим вместе – и на 
тренировках, и на выступлениях. 
Поэтому, конечно, есть моменты, 
когда мы на одной волне, могу с 
ними подурачиться, посмеять-
ся… Всегда говорю ребятам, что 
я их люблю, горжусь, что они са-
мые лучшие! У коллектива такое 
имя – известное, узнаваемое, и 
его нельзя уронить. 
– Эльмира Айдаровна, спасибо 
за интересную беседу. Наше-
му любимому Mix Style желаем 
творческих успехов, радости 
побед и, конечно, ждем новых 
хореографических постановок.

Беседовала Наиля МАЗИТОВА

мах, которые усиливают впе-
чатление от их выступления…

– И это, кстати, тоже можно 
считать наследием Кобула Амо-
нова. Он сотрудничал с Витой 
Деминой – очень талантливым 
дизайнером по костюмам. Ког-
да мы остались без Кобула, она 
сразу сказала: «Ребята, я с вами». 
И мы сотрудничаем до сих пор. У 
Виты свое ателье «О-студио», где 
занимаются дизайнерской оде-
ждой и костюмами. Я ей очень 
благодарна.
– Особенность студенческих 
творческих коллективов – 
сменяемость их участников: 
выпускники уходят, на смену 
им приходят первокурсники… 

– На самом деле это самое 
сложное в работе руководите-
ля. Ты ставишь номер на опре-
деленных людей, занимаешься 
с ними, развиваешь в них физи-
ческие возможности, чтобы они 
могли станцевать. А потом… но-
вый состав, и начинаешь заново. 
Люди приходят с разной подго-
товкой: кто-то никогда не танце-
вал, а кто-то с детства. И как-то 
надо их объединить. Но, хочу 
сказать, к нам приходят ребята 
с очень глубокими мыслями, мы 

открытая лекция

лекцию по теме «устойчивое развитие и туризм: регио
нальные аспекты» для студентов КИу провела регио
нальный эксперт агентства стратегических инициатив по 
туризму, член Российского географического общества, до
цент Пензенского государственного университета, канди
дат экономических наук Наталья Владимировна уткина. 

Как развивать 
туризм 
в регионах

Что такое туризм как система? 
Какую роль играет индустрия 
гостеприимства и сервис в раз-
витии туризма в регионе? Как 
развитие туризма может вли-
ять на социально-экономиче-
ское состояние принимающей 
туристской территории и ее 
природную среду? Если туризм 
– инструмент регионального 
развития, то как его использо-
вать, чтобы соблюдался прин-
цип триединства устойчивого 
развития (экономика, социум и 
экология)? Все эти вопросы были 
разобраны в ходе лекции.

Студенты узнали о концепции 
устойчивого туризма, разобрали 
кейсы, на примере которых мож-
но изучать практический опыт 

реализации принципов устой-
чивого развития в индустрии 
гостеприимства.

Кроме того, первокурсни-
ки ознакомились с рэнкингом 
устойчивости развития туризма 
и индустрии гостеприимства, 
который отражает «картину» по 
85 субъектам Российской Фе-
дерации. Отметим, что по ито-
гам 2023 года в этом рэнкинге 
Республика Татарстан занимает 
3-е место.

В завершение занятия самые 
внимательные и активные сту-
денты получили в подарок ту-
ристские путеводители по Пен-
зенской области.

Ольга ЗЯБЛОВА,  
доцент кафедры туризма (Казань)

На фоне Пушкина...
Интеллектуальная игра в Клубе веселых и начитанных 
прошла в Нижнекамском филиале КИу. 

в мире книг

Для первокурсников ее про-
вели сотрудники библиотеки-
филиала № 5 Централизован-
ной библиотечной системы 
Нижнекамска и библиотеки 
нашего университета. Ребята 
показали знание творчества 
А. С. Пушкина. 

Подарочный сертификат 
в магазин «Дом книги» вы-

играла Камиля Аглиуллина. 
Дипломами поэтического он-
лайн-конкурса романтических 
дуэтов, посвященного творче-
ству поэта Эдуарда Асадова, 
были награж дены ст уденты 
Полина Ерженкова, Валерия 
Суслова, Салават Якупов (руко-
водитель Гульнара Фидаилевна 
Хабибуллина).

Благодарность от организа-
торов конкурса получила за-
ведующая библиотекой Ниж-
некамского филиала Зульфия 
Ахатовна Хамитова. 
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Помочь с трудоустройством

профориентационное

Сегодня наша задача – 
не только подготовить 
квалифицированных 
специалистов, но 
и посодействовать 
трудоустройству наших 
студентов. 

В Альметьевском филиале ра-
бота в этом направлении ведется 
активно. Взаимодействие с пред-
приятиями двустороннее: орга-
низацией тематических меро-
приятий занимается и колледж, 
и руководители предприятий 
выходят на связь с предложени-
ем принять участие в экскурси-
ях, профориентационных бесе-
дах, ярмарках трудоустройства. 

Студенты выпускных курсов 
пообщались с руководителем и 
сотрудниками кадрового цент-
ра «Работа России» Альметьев-
ска, узнали о полезных ресурсах, 
предоставляемых центром. 

Всегда рады студентам – буду-
щим юристам в аппарате миро-
вых судей Альметьевска. Встре-
чи проходят насыщенно, ребята 
задают вопросы о структуре су-
дебного участка, знакомятся с 
работой каждого специалиста, и 
многие уже решили начать свой 
трудовой путь именно здесь. 

На постоянной основе ведет-
ся сотрудничество с Зональным 

центром СТО юго-востока РТ. 
Ребята встречаются с руково-
дителями различных отрядов и 
планируют трудоустроиться ле-
том в выбранном направлении. 
С помощью СТО у студентов по-
является возможность не только 
заработать, но и прокачать свои 
навыки, познакомиться с ребя-
тами из других образовательных 
учреждений, увидеть далекие 
уголки нашей Родины. 

Помимо основной образова-
тельной программы, у студен-

тов есть отличная возможность 
получить дополнительные зна-
ния, которые помогут стать кон-
курентоспособным претенден-
том на лучшее рабочее место. 
Федеральная программа «Код 
будущего», бесплатные курсы 
на платформе «Актион», курсы 
профессиональной переподго-
товки – все это дает студентам 
полезные ресурсы и поддержку 
в их учебной деятельности.

Миляуша ХАЙРУЛЛИНА,  
менеджер учебного отдела 

(Альметьевск)

Карьерный навигатор
В бугульминском филиале 21 марта прошел профори
ентационный марафон «Карьерный навигатор». Это 
традиционное мероприятие для всех средних профес
сиональных учреждений, инициатором которого явля
ется Центр занятости. 

Ярмарка открывает новые возможности
В Набережночелнинском филиале КИу Центр 
развития карьеры провел ярмарку вакансий 
для студентов колледжа и университета.

19 предприятий и организаций города 
приняли в ней участие. Студенты выпуск-
ного курса ознакомились с вакансиями 
наших партнеров, обсудили перспективы 
трудоустройства напрямую с кадровыми 
службами предприятий. Также ребята по-
лучили индивидуальную консультацию от 
работодателей, прошли предварительное 
собеседование.

Всего ярмарку посетили более 300 сту-
дентов.

Благодарим наших партнеров за актив-
ное и заинтересованное участие в ярмарке 
вакансий. Выпускники Набережночелнин-
ского филиала КИУ имеют большие возмож-
ности трудоустройства.

Светлана АРСЛАНОВА,  
руководитель Центра развития карьеры 

(Набережные Челны)

Так случилось, что марафон 
совпал с празднованием Ноу-
руза, поэтому в холле нашего 
филиала выпускников четырех 
школ города встречало вол-
шебное конфетное дерево: ре-
бята срывали конфеты и зага-
дывали желания с верой в силу 
своей мысли! Неудивительно, 
что многие свои желания они 
связывали с успешной сдачей 
ОГЭ и профессиональным вы-
бором. Затем, получив общую 
информацию о правилах при-
ема и сроках подачи докумен-
тов, школьники поделились на 
группы и под руководством 
волонтеров посетили мастер-
классы по специальностям, на 
которые осуществляется на-
бор в колледж на следующий 
учебный год. Выпускники по-
бывали в роли ландшафтных 
дизайнеров, познакомившись с 
одной из программ, в которых 
работают будущие дизайнеры. 
Попробовали из обычной пре-
зентации сделать настоящую 
программу для тренировки 
глаз и поняли, что будущее за 
информационными техноло-
гиями. 

На мастер-классе от буду-
щих педагогов и воспитателей 
школьники сначала немного 
изучили себя, пройдя психоло-
гический тест, а затем в форме 
увлекательной игры состави-
ли психологический портрет 
воспитателя и преподавателя 
начальных классов. В игровой 
форме при помощи карточек 

они познакомились с опера-
ционной, транспортной логи-
стикой. А как будущие юристы 
искали преступника по фото-
графии и описаниям. Конечно, 
главная задача любого учебно-
го заведения – дать новоиспе-
ченным специалистам знания 
и показать, как их применять 
на практике. Но чтобы стать 
профессионалом своего дела, 
нужны уверенность в себе, 
коммуникабельность, откры-
тость и другие компетенции… 
Поэтому школьники встрети-
лись с членами студенческого 
совета и узнали, что не только 
на занятиях, но и во внеучеб-
ной деятельности они могут 
сформировать эти важные лич-
ностные качества в себе. Пре-
подаватели и студенты попы-
тались максимально доступно 
и интересно познакомить де-
вятиклассников с востребован-
ными сегодня профессиями, 
провели экскурсию по зданию 
колледжа, были доброжела-
тельны и открыты. Слова бла-
годарности от учителей и вы-
пускников школ говорят о том, 
что вся наша большая команда 
отлично справилась с задачей 
на данном этапе. Школьникам 
предстоит сдать ОГЭ и сделать 
свой первый главный выбор. 
Мы очень надеемся, что он бу-
дет в пользу нашего филиала. 

Надежда КОЖЕВНИКОВА,  
заместитель директора по 

воспитательной работе 
(Бугульма)

на практике

Кухня – место 
для творчества 
Студенты 4го курса колледжа 
Нижнекамского филиала, обучаю
щиеся по направлению «Техноло
гия продукции общественного пи
тания», прикоснулись к таинствам 
приготовления тортов, которые 
являются не только гастрономиче
ской изю минкой, но и украшением 
любого торжества.

С чувством сопричастности
бехруз Солиев, студент 2го курса Набережночелнинского филиала 
КИу, присоединился к Всероссийской патриотической акции «Снежный 
десант РСо» в отряде оПД «Маяк».

На практических занятиях по про-
фессиональному модулю «Органи-
зация процесса приготовления и 
приготовление сложных холодных 
и горячих десертов» ребята готови-
ли полуфабрикаты из бисквитного 
теста, варили сиропы, взбивали и 
окрашивали крем, раскладывали, вы-
равнивали и разрезали бисквиты по 
размерам на пласты и украшали их. 
Торты «Баунти», «Ягодная бабочка», 
«Вишневая бомба», «Фисташковый 
праздник», «Шоколадная ночь» были 

выполнены в полном соответствии с 
требованиями. 

Студенты убедились, что внешний 
вид торта не менее важен, чем его вкус! 

В дальнейшем ребята собираются 
продолжить обучение в Нижнекам-
ском филиале КИУ по направлению ба-
калавриата «Технология продукции и 
организация общественного питания», 
профиль «Технология и организация 
ресторанного дела».

Гульнара ХАБИБУЛЛИНА,  
специалист по связям 

с общественностью (Нижнекамск)

добрые дела

В течение недели молодые добро-
вольцы помогали расчищать снег и ак-
тивно участвовали в мероприятиях для 
школьников Балтасинского района. По-
мимо физической помощи, ребята про-
водили увлекательные мероприятия в 
образовательных учреждениях райо-
на, делясь опытом студенческой жизни, 
рассказывая о патриотизме, здоровом 
образе жизни, волонтерском движении 
и культурных традициях разных регио-
нов России.

– Участие в патриотической акции не 
только позволило внести вклад в благо-
устройство города, но и распахнуло две-
ри к бесценным возможностям. Помимо 
физической активности, акция стала для 
меня площадкой для саморазвития. Она 
бросила вызов моим возможностям и 
побудила выйти из зоны комфорта. А 
еще это яркие воспоминания, которы-
ми я буду дорожить на протяжении всей 
жизни. Заснеженные улицы, смех и шут-
ки участников, чувство единения и со-
причастности создали незабываемую 

атмосферу. Эти моменты отложились в 
моей памяти теплыми и светлыми отго-
лосками, – сказал Бехруз.
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разъяснения

12+

спорт

Наши – впереди!
Поводом для гордости стали победы наших 
спортсменов на Чемпионате дивизиона «а»  
Студенческой волейбольной лиги РТ в 2023/ 
2024 учебном году.

В непростом состязании волейболистки КИУ обошли 
спортсменок других вузов республики и заслуженно взя-
ли золото. Далее наши девушки будут биться в стыковом 
турнире за право выступать в следующем году в составе 
команд высшего дивизиона и за место в рейтинге среди 
образовательных организаций высшего образования. 

Новое достижение 
Ильдара Гильфанова

Студент Набережно
челнинского филиала 
КИу стал кандидатом в 
мастера спорта Российской 
Федерации!

Ильдар Гильфанов – вос-
питанник спортивной школы 
олимпийского резерва «Витязь» 
имени М.  Ш. Бибишева – был 
представлен к получению зачет-
ной классификационной книж-
ки спортсменов первого разря-
да, кандидатов в мастера спорта 
России, мастеров спорта России 
и мастеров спорта России меж-
дународного класса! 

Ильдар занимается борьбой 
корэш. Свое спортивное мастер-
ство он проявляет на всероссий-
ских и республиканских сорев-
нованиях и не раз поднимался 
на высшую ступень пьедестала.

Корэш – это вид спортивного 
единоборства на кушаках, в ко-
тором перед борцом стоит цель 
положить соперника на спину 
с применением какого-либо из 
разрешенных приемов.

Гордимся Ильдаром и желаем 
ему еще больше спортивных до-
стижений и успехов!

Камилла ГАЙФУЛЛИНА,  
студентка 3-го курса 

юридического факультета 
(Набережные Челны)

Первыми среди мужских ко-
манд чемпионата стали наши 
гандболисты! И на стыковых тур-
нирах они обыграли сборные ко-
манды высшего дивизиона – КФУ 
и КГАСУ – и обеспечили себе пра-
во выступать в высшем дивизио-
не в следующем году. 

Поздравляем наших спортсме-
нов и их замечательных трене-
ров Рината Рафиковича Якба-
рова и Айрата Фердинандовича 
Ахметшина! Новых побед вам! 

И ложатся строчки на листок…

Данил родом из небольшого села Костромское, 
что в далекой Сахалинской области. А в Казань 
его впервые привез брат, который бывал здесь 
по работе. «Город настолько очаровал меня, что я 
сразу влюбился в него и решил, что после школы 
обязательно приеду сюда учиться», – рассказы-
вает Данил.

Сейчас у него более сотни стихов – о любви, се-
мье, жизни... Со многими из них можно ознакомить-
ся в интернете, где у Данила свой канал – author.
today/u/inkigar.

«Хочу, чтобы людям было доступно мое творчест-
во, – говорит Данил, – чтобы они видели мир таким, 
каким его вижу я». При этом отмечает, что критиче-
ски относится к своему творчеству и выкладывает 
в сеть только то, что действительно ему нравится.

– Больше всего меня вдохновляет творчество 
Сергея Есенина, – признается Данил. – Живопис-
ность его стихов наполняет новыми эмоциями, дает 
чувства, которые позволяют творить и идти даль-
ше. Ну и, конечно, постоянный источник вдохно-
вения – люди, которые меня окружают, природа…

О выплатах по уходу
Татарстанцы с инвалидностью, родители де-

тей с инвалидностью, пенсионеры, достигшие 
80 лет, и нетрудоспособные граждане, которые 
по медицинским показаниям нуждаются в по-
стороннем присмотре, могут оформить ежеме-
сячную выплату по уходу. 

Ухаживающим может быть любой неработаю-
щий трудоспособный гражданин (не имеющий 
доходов в виде пенсии, пособия по безработи-
це и др.) независимо от факта совместного про-
живания с престарелым и от того, являются ли 
они членами одной семьи.

Всего Социальный фонд Татарстана предо-
ставляет компенсацию на 129 805 человек, за 
которыми в настоящее время ведется уход. В 
зависимости от того, кто его получает, размер 
выплаты составляет 1,2 тысячи или 10 тысяч ру-
блей в месяц. Пособие родителям и опекунам 
детей с инвалидностью, в том числе инвалидов 
с детства первой группы, составляет 10 тысяч 
рублей. Компенсационная доплата выплачива-
ется пенсионеру вместе с пенсией.

Выплату по уходу специалисты Социально-
го фонда Татарстана оформляют в клиентских 
службах, многофункциональных центрах и че-
рез портал госуслуг. В ряде случаев для этого 
нужно заключение врача, подтверждающее 
необходимость ухода, заявление ухаживающе-
го и письменное согласие другого человека на 

получение ухода. Остальные сведения Соцфонд 
проверяет самостоятельно в рамках межведом-
ственного взаимодействия. Например, сведе-
ния о том, что ухаживающий не работает и не 
получает доходы в виде пенсии, пособия по 
безработице или аналогичной компенсации по 
уходу со стороны силового ведомства.

«Периоды присмотра за нетрудоспособны
ми и гражданами с инвалидностью засчиты
ваются ухаживающему в стаж и увеличивают 
его пенсионные коэффициенты, от суммы ко
торых зависит размер будущей пенсии. Полный 
год ухода дает 1,8 коэффициента и год стажа», 
— отметил управляющий Отделением СФР Та-
тарстана Эдуард Вафин.

ВАЖНО! При трудоустройстве теряется пра-
во на выплату по уходу за пенсионером стар-
ше 80 лет или гражданином с инвалидностью 
I группы, так как компенсация выплачивается 
только на неработающего гражданина. Сооб-
щить о своем трудоустройстве гражданину не-
обходимо самостоятельно в клиентскую службу 
ОСФР. 

Руководитель Клиентской службы в Вахитовском районе  
г. Казани отделения фонда пенсионного и социального страхования 
по Республике Татарстан Флида зуфаровна арсланова информирует… 

Пенсию по старости можно оформить проактивно
Поэзией Данил Петухов, студент 3го курса 
факультета менеджмента и инженерного 
бизнеса, заинтерсовался в детстве. Возможность 
выразить свои чувства и мысли через строки 
и рифмы увлекала мальчика. Это заметила 
его мама Галина Викторовна – преподаватель 
русского языка – и поддержала увлечение 
сына, да  и школьные учителя с вниманием и 
пониманием относились к творчеству Данила.

Благодаря информационной системе соцфон
да, в которой учитываются ключевые сведения 
трудовой деятельности граждан, большинство 
пенсий по старости в Татарстане сегодня назна
чаются по одному заявлению на портале госуслуг 
– без дополнительных действий и подтвержда
ющих документов со стороны самого человека. 

Для назначения страховой пенсии в таком 
формате важно, чтобы лицевой счет гражда-
нина содержал сведения обо всех периодах 
трудовой деятельности, о страховых взносах, 
уплаченных работодателем, стаже и индивиду-
альных пенсионных коэффициентах, от которых 
напрямую зависит размер будущей пенсии.

Проверить полноту сведений о своей трудо-
вой деятельности можно, заказав на госуслугах 
или в клиентской службе Социального фонда 
России выписку о состоянии индивидуального 
лицевого счета.

Если сведения о работе неполные, можно 
подать заявление о корректировке индиви-

дуального лицевого счета, предоставив доку-
менты, подтверждающие стаж и заработок за 
пропущенный период. Если все верно, пенсия 
может быть рассчитана без дополнительных 
документов.

«Если лицевой счет содержит все необходи
мые сведения, а гражданин дал согласие на на
значение пенсии в автоматическом режиме, 
решение о назначении страховой пенсии по 
старости будет сформировано в течение всего 
трех часов с момента регистрации заявления 
о назначении пенсии, после чего в личный каби
нет гражданина на портале госуслуг поступит 
соответствующее уведомление», — отметил 
управляющий Отделением СФР по Республике 
Татарстан Эдуард Вафин.

Напомним, что в 2024 году страховая пенсия 
по старости назначается женщинам, достигшим 
58 лет, и мужчинам – 63 лет, при наличии 15 лет 
страхового стажа и 28,2 пенсионных коэффи-
циентов.

Мое солнце
Да воспарит навеки солнце,
Восстанет близ очей моих.
И сердце больше не 

споткнётся
О кучу праведных молитв.
Согреет душу лучик твой,
Низвергнет горе на осколки,
Я заживу, и канут мглой
Засевшие в спине иголки.
Посеет радость предвкушение
В лесу, не видевшем людей,
И воспылает огорчение
В умах отрёкшихся зверей.
Изрежет уши вой мерзотный,
Запляшет в вальсе между 

крон.
Он вознесёт кулак безродный
Да проорёт последний стон.
О том тоска предсмертно 

дышит:
Грудина гнилью поросла.
Она их больше не услышит,
Ваши надменные слова.
Трусливый ум сгоняет 

серость,
Виляет хвостиком в руках.
Твоя же гладь посеет 

смелость
В моих пустующих лесах.
Прижмутся ветви к 

небосводу,
Плескаясь в нежности лучей.
Ты даровало мне свободу,
Мир открывшихся дверей.

Сердце человека
В каждом миге есть крупица,
Частица счастья или зла.
И этот миг сквозь нас сочится,
Когда горит огнем душа.
Огонь по-разному пылает,
Он может ярче света греть.
Внутри меня так расцветает,
Аж сердцу хочется запеть! 

Без разницы, как миг банален,
Я не устану повторять.
Насколько сильно благодарен,
Что все пускается плясать!
Безмерно жаркое спасибо
За вечный свет внутри!
И то, как освящает сильно
Звезда нашей любви! 

творчество студентов


